

Testimonio: Sergio Fernández Larraín

Un anticomunista en la historia del Partido Conservador



SERGIO FERNANDEZ, HOY. Anticomunista, después.

Anticomunista ante todo. Eslo es Sergio Fernández Larraín, Abogado y miembro del Directorio y de la Junta Ejecutiva del Partido Conservador. Diputado durante tres períodos, y después senador por O'Higgins y Colchagua. Embajador en España (1959-1962). Autor de un ensayo sobre represión a las actividades comunistas en el país Presidente de la Academia de la Historia.

En tantó estar presente en dos ocasiones muy importantes que sufría el Partido Conservador. La primera en 1938, cuando un sector de la Juventud Conservadora se separó del partido, pasando a formar la Falange Nacional fascícola N° 2; y la segunda en tiempo de Gabriel González Videla, cuando se dictó la Ley de Defensa de la Democracia, contra los comunistas ifas-

cículo N° 3. Sergio Fernández formó parte de los conservadores tradicionistas, que apoyaban al Presidente González en la dictadura de esta ley.

—Por qué se separó un grupo juvenil del Partido Conservador en 1938?

—Era la elección presidencial en que postularon Pedro Aguirre Cerda, como abanderado del Frente Popular, y Gustavo Ross Santa María por la Unión Nacional. La Juventud Conservadora, que en ese época también se llamaba Juange Nacional y tenía varios diputados y bastante regulares, declaró su libertad de acción, y no votó disciso inadamente, como cörpero, por decirlo así, por el candidato que elevaba el partido.

Frente a esta derrota de nuestro candidato, la Falange abandonó el partido, y la

presidencia juvenil la asumió Jorge Prat Echaurren, con posterioridad me tocó a mí tomar la bandera de la Juventud Conservadora.

—¿Quiénes eran los jóvenes que lo seguían a usted?

—Cuando yo dirigía la Juventud Conservadora, fueron vicepresidentes Francisco Bulnes Sanfuentes y Héctor Correa Letelier. Aparte de ellos había muchos otros miembros de la juventud. Casi todos en el foro y en las listas, como Juan Antonio Coloma, Lorenzo de la Maza y Julio Pereira.

El partido siempre aspiró a la implantación en el país de un orden social cristiano. Siempre confirmó su pensamiento y su acción dentro de la doctrina social de la Iglesia. Pero eso no quiere decir que le estuviese subordinado, ni que quisiera arrogarse su representación.

—¿Qué diferencia había entre el Partido Conservador y la Falange?

—La diferencia fundamental entre la juventud llamada Falange Nacional, para no confundirla, y la Juventud Conservadora propiamente tal, fue su posición frente al comunismo.

Por supuesto, no voy a cometer la injuria de decir que la Falange no era contraria al comunismo. Yo era, pero partidaria de combatir al comunismo en sí, creyendo de las ideas "Las ideas se combaten con ideas". Y nosotros sostendrían que, además de atacar las ideas con

Un anticomunista en la historia del Partido Conservador: [entrevista] [artículo]

AUTORÍA

Fernández Larraín, Sergio, 1909-1983

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un anticomunista en la historia del Partido Conservador: [entrevista] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)